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要求於啟德體育園區域栽種四時花種

與內地，”綠水青山就是金山銀山”這個命題一樣，在香港同樣適用，而且有更深層意義。香港有得

天獨厚的自然地理條件，積歷年功力，香港總體上綠化覆蓋率比較高，有目共睹。不足之處，即香港

的整體綠化形態中，木本花木的比例似乎不夠高，特別在公共綠地、公園、屋苑、山林等處，有意識

地成片有規模栽種的木本花木也少見，沒有形成足夠吸引遊人遊客的特別景觀。相比近十幾二十年進

步飛快的內地相比，可以說這是香港的一個短板。

因此，“綠水青山〞在香港就有一個必須的補短板問題，即盡快推進有規劃有規模擴大本土木本繁花

的栽種，提升香港全域綠化的內涵和品質，促進域內環境質素的提升，令東方之珠四季繁花似錦，充

分利用大自然力量，創造新的可持續優質旅遊資源，為本地旅遊業發展提供新的場景和內容。

即將落成的啟德體育園區域及其周邊環境。其目的在於，集中力量取得一個點的成功，樹立成功典

型樣板，以點帶面以點促面，以利全面推動。快將落成的啟德體育園，在九龍區域中心位置，原啟

德跑道周邊新建築羣在此前後也接踵落成，區內環境廣闊，幅射面廣，可塑性強，是十分理想的繁

花項目所在地。如能實現，將在東九龍地區造就一個四季繁花長年興旺的打卡熱點，其政治經濟商

業意義不言而喻。

在合理規劃下，有計劃地在新建啟德屋苑、場館範圍、周邊道路、公共區域，有選擇地以不同規模新

種各類觀賞性強的木本花木，四季花開不同，長年繁花吸引，成就一個香港著名的賞花勝地。平時是

市民和遊客的熱門打卡點，當有國際比賽時，又成為向世界宣傳香港繁花錦繡美景的一張新名片，提

升香港的國際文明聲譽。

另可以優先考慮廣泛栽種的花木樹林品種，包括但不限於以下例舉：

A，紫荊花，是香港特區區旗區徽重要標誌內容，可惜的是，包括灣仔金紫荊廣場在內，香港本土並

沒有具規模的紫荊樹林，香港市花未得到應有的宣揚，也與特區區旗區徽標誌的呼應有落差。所以，

紫荊樹林應予首選。

B，黃、白、紅花風鈴林，大眾特別喜愛的季節花木，應考慮優先選擇在特別當眼位置規模栽種。 
C，藍楹花林、異木棉林。 
D，木棉林。 
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E，大葉、小葉紫微林。 
F，紅、白玉蘭林。 
G，秋楓及其他觀賞性強樹木。 

以上重點是選擇好四季之內有觀賞花期的林木進行規模種植，以實現跨季觀賞效果。根據香港的行政

效率和特點，本項目的推進不會一帆風順，但必須樹立信心，堅持理念，韌性推動。重點是政府主管

部門和主辦單位的認可、支持和配合。這是本項目成功的關鍵點。

鑑此，必須以區議會為主要平台，通過適當方式與政府和主辦單位遊說溝通，建立共識，達成實施方

案。發動和組織社會力量和傳媒力量，在此議題上廣泛宣傳，造成有影響的與論力量，從側面推動項

目的成功。在項目推動過程中，積極動員區內社會各界力量，如商界、發展商、社會團體等共同參與，

有錢出錢，有力出力，並且沿用歷來行之有效的榮譽獎勵方式，建議政府對有貢獻者給予表彰獎勵，

支持花木規模種植者予以命名鼓勵，以彰顯香港社會的同心協力。
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